
«Д  ,  »
Предварительный отбор 

прошли 10 сценариев и сце-
нарных заявок, их публичная 
защита перед экспертным 
советом прошла на площадке 
Спорт-парка Алексея Смер-
тина. Кстати, три проекта, 
представленных на питчин-
ге, родом из Алтайского края. 
Оценивали заявки продюсер 
корпорации «Русская Фильм 
Группа» Алексей Петрухин, 
исполнительный директор 
Молодежного центра Союза 
кинематографистов России 
Дмитрий Якунин, продюсер 
киностудии Bars Cinema 
Group Альбина Нафигова 
и директор Школы кино 
Свердловской киностудии 
Елена Флягина.

– Мы – люди киндер-сюр-
приза, или «поколение Y». Мы 
не хотим работать в офисе, 
мы хотим хорошей жизни, 
– так описывает четверку 
своих молодых героев ре-
жиссер Вера Романова из 
Новосибирска.

Правда, сама она «героя-
ми» их, конечно, не считает, 
поскольку они инфантиль-
ны, не хотят взрослеть, жи-
вут за счет родителей и не 
понимают, что делать со сво-
ей жизнью. «Мы находимся 
в съемочном периоде. У нас 
нет денег, но мы снимаем – 
едем с оператором на обще-
ственном транспорте и сни-
маем. Сметы тоже никакой 
нет, потому что денег нет», – 
последняя фраза Веры была 
встречена аплодисментами. 
Тем не менее выпускница 

Новосибирского театрально-
го института надеялась, что 
экспертный совет поможет 
создателям фильма «Мечта-
тели» решить проблему со 
звуком, в идеале – найти 
звукорежиссера.

На презентацию каждо-
го проекта давалось около 
пяти минут, а затем шел под-
робный разбор достоинств 
и недостатков заявки. Экс-
перты указывали начинаю-

щим режиссерам на огрехи 
сценария, невнятность фи-
лософии, неопределенность 
потенциальной аудитории 
и необходимость изменить 
хронометраж или заострить 
конфликт. Звучали непонят-
ные для посторонних слова 
«референс» и «теглайн».

Среди представленных в 
Барнауле проектов – доку-

ментальное исследование, 
многосерийна я сага по 
легендам Алтая, крими-
нальная драма об ошибках 
молодости и важности про-
щения, мелодрама о кризисе 
среднего возраста, а также 
трогательная история о се-
мейных ценностях и связи 
поколений и другие идеи. 
Некоторые пока существуют 
только на бумаге и даже не 
всегда в виде готового сце-

нария. Другие же понемногу 
воплощаются собственны-
ми силами авторов.

Как, например, 12-се-
рийный фильм для семей-
ного просмотра «Легенды 
Шамбалы» Евгения и Сю-
занны Юматовых. Первые 
две серии уже выпущены, 
третья и четвертая – на ста-
дии постпродакшн, а пятую 

начнут снимать в августе. 
В поддержку своего про-
екта авторы представили 
дипломы Всероссийского 
фестиваля визуальных ис-
кусств, собственное социо-
логическое исследование на 
тему того, какое кино нужно 
современным детям, а так-
же рассказали о готовности 
известного российского ак-
тера Дмитрия Марьянова 
сниматься в одной из клю-
чевых ролей.З   –

Сценарий драмы «Я пом-
ню тебя» барнаулец Анато-
лий Гейко написал вместе 
с женой. Это история чело-
века, совершившего в мо-
лодости страшную ошибку, 
которая стоила здоровья 
случайной девушке. Спустя 
годы главный герой встре-
чает ее вновь и понимает, 
что хочет изменить свою 
жизнь и попытаться испра-
вить свой непростительный 
поступок.

– Мы живем в неидеаль-
ном мире, и почти каждая 
человеческая судьба имеет 
в себе конфликт и не очень 
хорошие моменты, – объяс-
няет выбор темы Анатолий. 
– Просто сейчас много такой 
«мыльной оперы», а мне за-
хотелось преподнести некий 
шок, но при этом не показы-
вать насилие, потому что мне 
оно не интересно. Мне инте-
ресна сама тема прощения, 
потому что обида всегда не-
заметно подкашивает жизнь.

Анатолий говорит, что 
для него это был первый 
питчинг (хотя и не первый 
фильм) и он искал информа-
цию, как правильно пред-
ставлять свою заявку.

– Такие мероприятия 
держат в тонусе, и классно, 
что в Барнауле организовали 
питчинг, – говорит режиссер. 
– Честно говоря, я готовился 
к более жесткой критике, но 
оказалось, что эксперты дают 
очень конструктивные сове-
ты. Это было полезно.

(Окончание на 4 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
23 июля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., дождь, гроза, 
град, утром местами туман.

24 июля Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., по краю дождь, 
гроза, утром местами туман.

Ветер западный, 4-9 м/сек., порывы 
до 17 м/сек., дождь, гроза, град, 

утром местами туман.
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  НОВОСТИ .
Гости из Саксонии

В Алтайский край приехала делегация из Саксонии, 
чтобы наладить партнерство с ведущими предприятиями 
региона.

Бизнес-визит германских гостей посвящен машинострое-
нию. Предприниматели приняли участие в технологическом 
форуме в бизнес-инкубаторе, посетили биржу деловых кон-
тактов, в которой участвовали кроме прочих Барнаульский 
вагоноремонтный завод, «Алтайэнергомаш», «Алтайвагон».

Саксонцы пробыли на Алтае до 21 июля и посетили круп-
нейшие предприятия края, сообщает управление региона по 
внешним связям, туризму и курортному делу.

Алёна ИВАНОВА

Шукшинские дни
завершаются

Сегодня в крае завершает свою работу 41-й Всероссийский 
фестиваль «Шукшинские дни на Алтае». В Сростках пройдут 
народные гулянья, песенный фестиваль и традиционная 
программа на горе Пикет.

С девяти утра до четырех часов дня всех желающих ждут 
на улице Правда Шукшина. У входа главных стилизованных 
деревенских ворот гостей встретят песнями и народными 
играми.

Как сообщили в краевом управлении по культуре и архивно-
му делу, на стадионе села Сростки будет проходить песенный 
фестиваль «В гостях у Шукшина». А на площадке Всероссий-
ского мемориального музея-заповедника Василия Шукшина 
состоится литературная встреча «Читаем Шукшина». Также 
откроется выставка «Прекрасна моя родина Алтай», посвя-
щенная 80-летию региона. В полдень гостей и жителей села 
ждут на встрече с писателями в Мемориальной библиотеке 
В.М. Шукшина.

В 16 часов на горе Пикет пройдет заключительная художе-
ственно-публицистическая программа и подведение итогов XIX 
Всероссийского Шукшинского кинофестиваля, будут объявлены 
имена его победителей.

Но на этом народный праздник не закончится. В 18 часов 
на горе Пикет начнется концерт «Алтайский ветер» группы 
«Лев Шапиро и друзья». А в 20 часов состоится премьерный 
показ фильма Гарика Сукачева с рабочим названием «Алтай-
ская песня».

Светлана ЯКОВЛЕВА

Курортный сбор
как эксперимент

Государственная дума РФ приняла в итоговом третьем 
чтении закон о проведении эксперимента с курортным 
сбором. Это предполагает, что с 1 мая 2018 года туристы, 
приехавшие в Алтайский край, будут вносить дополнитель-
ную плату за пользование курортной инфраструктурой. 

То же самое произойдет в Крыму, а также Краснодарском и 
Ставропольском краях. Регионы будут открывать специальные 
фонды, средства из которых пойдут на содержание, восстанов-
ление и строительство туристических объектов. 

Курортный сбор пока вводится в порядке эксперимента до 
конца 2022 года. Соответствующий должен быть принят в ре-
гионах не позднее 1 декабря 2017 года.  Минимальный размер 
сбора составит 50 рублей в сутки с человека, исключая детей. 

Далее закон о курортном сборе рассмотрит Сенат. И только 
после этого его подпишет или отклонит президент РФ.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

22 июля 1984 года, № 167
«На краевом смотре-конкурсе детской и юношеской ин-

струментальной музыки первое место получил коллектив 
оркестра духовых инструментов Смоленского районного 
Дома культуры.

Успех, конечно, не пришел сразу. Но шли годы, и большую 
роль в жизни коллектива сыграл и играет его организатор, 
руководитель оркестра Геннадий Липич. Руководитель и 
коллектив в постоянном творческом поиске. 

С. ВЕТРОВ,
внешт. корр. «Алтайской правды», с. Смоленское».

ХРОНИКИ АП
Оркестр юности моей

Школа не за горами

90   
    
  

В Алтайском крае принимают документы на 
выплаты для подготовки к школе детей из 
многодетных семей. На 17 июля семьями полу-
чено в общей сложности около 90 млн рублей.

Школа для режиссёров

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
В крае близится к за-
вершению монтаж 
здания будущего ком-
бината по производ-
ству плит MDF и HDF.

В селе Павловск Павлов-
ского района продолжается 
строительство деревообра-
батывающего комбината. 
Павловский ДОК занимает 
территорию площадью 54 
гектара, из них 17 гектаров 
– это здание комбината, мон-
таж которого завершится к 
концу августа.

Сегодня почти готов 
первый блок из склада и 
административно-быто-
вого корпуса. Во втором и 
третьем блоках идет заливка 
фундаментов под оборудова-
ние – пресс, формовочную 
линию и др. Также подходит 
к концу монтаж пожарных 
резервуаров.

Павловский ДОК осна-
щен мощным центральным 
энергоблоком, который бу-
дет генерировать тепловую 
энергию для технологиче-
ских целей и отопления 
зданий. В качестве топлива 
будут использовать отходы 
производства.

Монтаж оборудования, 

поставщиками которого 
выступили немецкие и бель-
гийские компании, заплани-
рован на октябрь.

Масштабный проект сто-
имостью 6 млрд рублей реа-
лизует лесная холдинговая 

компания «Алтайлес». Ком-
бинат будет перерабатывать 
только низкосортную древе-
сину, порубочные остатки, 
щепу, опилки.

Павловский ДОК входит 
в группу предприятий лес-

ной холдинговой компании 
«А лтайлес». Продукция 
нового комбината – шли-
фованные древесноволок-
нистые плиты средней и 
высокой плотности – будет 
выпускаться под брендом 
«Алтайдекор». Планируе-
мый объем продукции –
250 тыс. куб. м плит MDF и 
HDF в год. Запуск комбината 
запланирован в 2018 году. 
На нем будет трудоустроено 
более 200 человек.

Ольга ЛИСИЦА

Павловский ДОК:
свежие подробности

Так с высоты птичьего полета выглядит будущий комбинат.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ПОДПИСКА‐2018

Меры поддержки оказали 
двум тысячам первоклассни-
ков и почти 16 тыс. учащихся 
2 – 11 классов. На каждого пер-
воклассника семья получает 
7,5 тыс. рублей, а на каждого 
учащегося 2 – 11 классов – 5 
тыс. рублей.

Документы на выплаты 

можно предоставить в тер-
риториальное управление 
соцзащиты населения, мно-
гофункциональные центры, 
на Единый портал государ-
ственных и муниципальных 
услуг. Более 4 тыс. заявлений 
поданы онлайн.

Алёна ИВАНОВА
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В обширной кинематографической программе 
Шукшинских дней на Алтае впервые состоялся 
питчинг молодых кинематографистов Сибири. 
Малознакомое слово обозначает презентацию 
проектов разной степени готовности экспер-
там и потенциальным инвесторам.
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Молодые режиссеры Сибири представили свои проекты в рамках
«Шукшинских дней на Алтае».

Алексей Петрухин (крайний – справа) уверен, что питчинг – полезный опыт для начинающих.
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  ЭНЕРГИЯ.

  ПРАЗДНИК.

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Наукоград держит градус
Второй по величине город края активно 
готовится к зиме.

В Бийске состоялось первое выездное заседание 
штаба по подготовке к отопительному сезону. Для 
его проведения было выбрано предприятие АО 
«Бийскэнерго», которое, по сути, является основ-
ным поставщиком тепла для горожан. В более чем 
тысячу многоквартирных домов горожан идет 
теплоэнергия, вырабатываемая данной органи-
зацией.

Исполнительный директор по управлению 
компанией «Бийскэнерго» Борис Мещеряков от-
метил, что на ремонтные мероприятия в этом 
году запланировано порядка 360 млн. рублей. Уже 
выполнено работ на сумму около 170 млн. Кроме 
ремонта предприятие занимается и подключением 

новых домов, которые сегодня активно строятся 
в Бийске благодаря программе переселения из 
ветхого и аварийного жилья.

После завершения совещания члены штаба 
совершили экскурсию по цехам котлоагрегатов 
и системы топливоподачи, убедились, что запа-
сов топлива на сегодня достаточно. Кроме того, 
как заверило руководство ТЭЦ, все необходимые 
контракты на поставку горючего уже заключены.

Выездные заседания штаба будут продолжены. 
В планах работы – контроль деятельности других 
жизнеобеспечивающих предприятий Бийска по 
подготовке к предстоящему отопительному сезону.

На главной ТЭЦ города установлены 16 энерге-
тических котлов общей паропроизводительно-
стью 4110 тонн пара в час, а также 5 водогрейных 
котлов общей теплопроизводительностью 500 
Гкал/час, 8 турбин общей электрической мощ-
ностью 535 МВт.

Соб. инф.

По высоким стандартам

Свыше 190 тысяч жителей края 
отмечают профессиональный 
праздник – День торговли.

Практически каждый пятый работаю-
щий занят в этой сфере, а предприятия 
отрасли сохраняют стабильное третье 
место среди других сегментов экономи-
ки края, давая в валовой региональный 
продукт 15,7%.

В торговой отрасли сосредоточены 
значительные инвестиционные ресур-
сы, отмечают в управлении Алтайского 
края по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры. Благодаря 
инвестиционной активности ежегодно 
прирастает розничная сеть, при этом по-
вышается доля объектов современного 
формата с высокими корпоративными 
стандартами и качеством обслуживания 
потребителей.

Всего торговое обслуживание насе-
ления края осуществляют 14,6 тысячи 
объектов, значительная часть из которых, 
особенно в сельской местности, представ-
лена предприятиями малого формата. 

В этом году в профессиональный празд-
ник краевыми наградами по ходатайству 
администраций муниципальных районов 
и городских округов удостоены предста-

вители торгового бизнеса ряда городов и 
районов края. Среди них: Нина Костенко 
из с. Лугового Каменского района, Игорь 
Харитонов из с. Орлово Немецкого наци-
онального района, Анатолий Савкин из с. 
Ельцовка Ельцовского района. Они получи-
ли награды за активное развитие предпри-
нимательской деятельности и социально 
значимую общественную деятельность на 
территории муниципальных образований. 
Также заслуженно оценен личный вклад 
в качественное развитие услуг торговли, 
многолетний добросовестный труд Любови 
Плешаковой, старшего администратора 
предприятия «Диета» (г. Барнаул); Ольги 
Казак, продавца предприятия «Грана-Ха-
бары»; Надежды Кох, продавца магазина 
ИП Лысенко Т.А. (Новичихинский район); 
Веры Ливинцевой, продавца магазина 
ИП Полевой Т.А. (Косихинский район); 
Надежды Якубы, продавца магазина ИП 
Камышникова В.А. (Хабарский район) и др. 
Так, например, общий стаж работы Ольги 
Казак составляет 35 лет и 28 лет работы в 
торговой сфере, Надежда Ках, отметившая 
тридцатипятилетие трудовой деятельно-
сти, все рабочие годы посвятила торговле, 
а Надежда Якуба 30 из 36 лет трудового 
стажа работает в отрасли.

Соб. инф.

По следам 
Семёнова-Тян-Шанского

По следам великого исследователя и путе-
шественника Семёнова-Тян-Шанского просле-
довали его потомки вместе с представителями 
Русского географического общества. В рамках 
этой поездки они побывали и на поспелихин-
ской земле, о чем «АП» рассказала сотрудница 
газеты «Новый путь» Олеся Башмакова.

В состав третьей по счету экспедиции по сле-
дам знаменитого географа Петра Петровича Се-
мёнова-Тян-Шанского вошли шесть его потомков 
– единственный из оставшихся в живых правнук 
Александр Владимирович и его жена Елена Ана-
тольевна, два праправнука – Ольга и Владимир 
и два прапраправнука – Полина и Александр из 
Рязанской области и Санкт-Петербурга.

На Алтае члены экспедиции посетили старей-
ший в Сибири Алтайский краеведческий музей 
в Барнауле, а затем отправились в Поспелихин-
ский район. И это не случайно – поспелихинцы 
гордятся этой знаковой исторической фигурой, 
которая бывала на их земле и описала местные 
просторы в своих работах.

Торжественная встреча гостей, чествование 
хлебом-солью и вкусной ухой из местного чебака 
состоялось в селе Калмыцкие Мысы. Не обошлось 
и без подарков. Александра Гончарова,  руково-

дитель туристско-краеведческого клуба «КЛИО», 
преподнесла потомкам географа зуб мамонта – 
находку обнаружили на берегах Чарыша в день 
приезда экспедиции, а также свою книгу «Записки 
из рюкзака». В честь знаменательной встречи на 
берегу бурного Чарыша разгорелся яркий костер 
дружбы.

На второй день экспедиция отправилась в Ку-
рьинский и Змеиногорский районы – посетить 
озеро Колыванское и гору Синюху, музей истории 
развития горного производства имени Акинфия 
Демидова. В музее в память о земляке Петре Семе-
нове-Тян-Шанском путешественники установили 
табличку. Кроме того, в планах у путешествен-
ников посетить пещеры Сибирячихи, где нахо-
дится древняя стоянка первобытного человека, 
Горно-Алтайск, а также село Чемал.

По возвращении домой путешественники пла-
нируют обработать материалы экспедиций и орга-
низовать выставку. Она будет посвящена 190-летию 
со дня рождения Петра Петровича, 160-летию с 
выхода первого европейца к берегам Иссык-Куля 
и 120-летию с основания российской статистики. 
Выставку представят публике в декабре этого года.

Оценка – «хорошо»
Впервые в Шипуновском районе на базе не-

чунаевского хозяйства «Новое дело» прошли 
учебно-тренировочные занятия ветеринаров.

В мероприятии помимо шипуновского проти-
воэпизоотического отряда управления ветери-
нарии учавствовали специалисты из Алейского, 
Усть-Калманского, Усть-Пристанского, Чарышского, 
Поспелихинского, Курьинского, Топчихинского 
районов.

На учениях отрабатывали взаимодействие ор-
ганов исполнительной власти, служб и организа-
ций района при возникновении и ликвидации 
очага опасного заболевания крупного рогатого 
скота – узелкового дерматита. Как рассказала «АП» 
Оксана Санаева («Степная новь»), первый этап – те-
оретический – проводил начальник управления 
ветеринарии Алтайского края Владимир Ведяпин. 
Специалисты управления ветеринарии Шипу-
новского района во главе с начальником Светла-

ной Классен продемонстрировали весь комплекс 
необходимых мероприятий: от инструктажа по 
технике безопасности до организации и прове-
дения ветеринарных работ в очаге инфекций, 
оформление документации.

Второй этап – практический. На открытой пло-
щадке вблизи села Нечунаево «вживую» провели 
локализацию и ликвидацию инфекции в условном 
эпизоотическом очаге. Было продемонстрировано, 
как специалисты надевают спецкостюмы, входят 
и покидают опасную зону, работают с пробами 
биоматериала и т. д.

Сейчас эпизоотическая ситуация по инфекци-
онным заболеваниям в крае, как и в Сибирском 
федеральном округе, в целом благополучна, однако 
сохраняется опасность заноса болезней с других 
территорий. Именно поэтому подобные учения так 
важны. Шипуновские, кстати, получили оценку 
«хорошо».

Он же памятник!
В Третьяковском районе началось восстанов-

ление крыши центра развития творчества детей 
и юношества.

Зданию более ста лет, оно является объектом 
культурного наследия района. Естественно, ну-
ждается в ремонте, в частности, последние пять 
лет его крыша находилась в аварийном состоянии.

Ремонт стал возможен благодаря участию в 

программе «Наследию предков – новую жизнь». 
Для этого педагоги центра совместно с жителя-
ми района проделали большую работу по сбору 
средств, необходимых для участия в проекте. 
Всего запланировано потратить около полутора 
миллиона рублей – это и народные средства, и 
краевые, и деньги местного бюджета.

Директор центра творчества Галина Дригина 
поделилась радостью с корреспондентом «Тре-
тьяковского вестника» Татьяной Щербаковой: 
«Наконец-то здание приведем в порядок! Это значит, 
наши воспитанники – а их на сегодня 329 – смогут 
заниматься в нормальных условиях. Строители 
очень аккуратны: здание старинное, требуются 
осторожность и внимательность».

Работы планируют закончить к началу учеб-
ного года.

Всем миром
Жители села Родино облагородили парк По-

беды.
Слово «Победа» – святое, и места, связанные с 

этим понятием, должны поддерживаться в чи-
стоте и порядке. Одно из таких мест в Родинском 
районе – парк Победы, который в последнее время 
был практически запущен.

Деньги на приобретение материалов выделили 
индивидуальные предприниматели и местное отде-
ление партии «Единая Россия». Помогли также МУП 
«Коммунальное хозяйство», компания «Тепловик» и 
«Алтаймелиоводхоз». Главными помощниками стали 
жители близлежащих улиц – взрослые и дети, они уз-
нали об акции из объявлений. Люди, неравнодушные 
к проблемам родного села, несколько дней, позабыв 
о собственных делах, трудились в парке: красили 
лавочки, качели, щиты баскетбольных корзин.

– Здесь выросли наши дети, они играли в этом 
парке. Сейчас подрастает внучка, хочется, чтобы 
рядом было красивое и чистое место, где малыши 
могли бы поиграть и отдохнуть. Мы трудимся с 
радостью, а домашние заботы подождут, – поде-
лилась с журналистами газеты «Дело Октября» 
Ирина Курмина.

В парке работы продолжили члены спортивного 
клуба «Вальхалла».

Почти три века жизни 
260-летний юбилей отметила Николаевка 

Петропавловского района – известный форпост 
(его ещё называли маяком) казачьей Колыва-
но-Кузнецкой оборонительной линии.

Без малого трёхвековая история села помнит и 
основание казачьего форпоста, и заселение окрест 
него берега Ануя выходцами из Малороссии и юга 
России, которых всех без исключения именовали 
хохлами, и огромный камень, разделявший обра-
зовавшееся в ходе всех этих процессов поселение 
на два края. Именно этот камень, свидетель тех 
давних событий, стал символом 260-летнего юби-
лея Николаевки, равно как и символом единства 
живущих сегодня в нём людей.

С открытия памятного знака и символического 
обряда братания казаков и хохлов у некогда раз-
делявшего  их камня и начался замечательный 
праздник.

Хлебосольные хозяева встречали гостей раз-
нообразными кушаньями. Отведать яств при-
глашали украинское подворье, казачий стан и 
коммунарский стол.

Памятные адреса от губернатора Александра 
Карлина получили достойные семейные пары ни-
колаевцев, отметившие в этом году юбилеи супру-
жества. Глава сельсовета Сергей Куриленко вручил 
специальный подарок за активную жизненную 
позицию потомственному казаку Ивану Климову. 

Подготовила Оксана ИВАНОВА
(фото из газет «Третьяковский вестник», 

«Новый путь», «Ударник»)

  ЗАСЕДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА .
Вопрос качественной 
трансформации
В среду, 19 июля, на засе-
дании Правительства 
Алтайского края был 
рассмотрен проект про-
гнозного плана привати-
зации государственного 
имущества региона на 
2018 – 2020 годы. В него 
вошли 144 объекта – зда-
ния, сооружения, нежи-
лые помещения.

Открывая заседание, гу-
бернатор Александр Карлин 
отметил, что поэтапное сокра-
щение участия государства в 
управлении собственностью в 
конкурентных отраслях эконо-
мики должно достигаться пу-
тем применения прозрачных и 
эффективных приватизацион-
ных процедур, основанных на 
принципах рыночной оценки, 
равного доступа к имуществу и 
открытости деятельности ор-
ганов государственной власти. 
В мае текущего года вступил в 
силу региональный закон «О 
приватизации государственного 
имущества, находящегося в соб-
ственности Алтайского края».

– Согласно принятому закону 
прогнозный план приватизации 
утверждает правительство ре-
гиона, – подчеркнул Александр 
Карлин. – Это не просто меха-
ническое сокращение объема 
имущества и имущественных 
прав, находившихся в непосред-
ственном управлении прави-
тельства края и региональных 
министерств и ведомств, не 

просто источник пополнения 
бюджета, а вопрос качественной 
трансформации и более эффек-
тивного использования имею-
щейся собственности. Ставится 
задача не избавиться, продать 
абы как и абы кому, а сделать 
так, чтобы мы увидели эту соб-
ственность в руках эффективно-
го управленца, который выстро-
ит экономическую деятельность 
с максимальной пользой и для 
собственного бизнеса, и для об-
щественных интересов.

Представляя проект прогноз-
ного плана, министр имуще-
ственных отношений региона 
Людмила Сорокина пояснила, 
что основная задача привати-
зации – отчуждение неликвид-

ного, неиспользуемого пред-
приятиями и учреждениями 
края имущества, что позволит 
сократить затраты регионально-
го бюджета на его содержание.

Количество объектов не-
движимости, включаемых в 
план приватизации, из года в 
год меняется. В 2013 году их 
было 19, в 2015-м – 84, а в 2017-м 

– 106. В Проект программы при-
ватизации на 2018 – 2020 годы 
заявлено уже 144 объекта.

– Имущество находится в пло-
хом техническом состоянии и 
конъюнктура рынка сегодня 
такова, что спрос на недвижи-
мость недостаточно высокий, 
– отметила Людмила Сорокина. 
– Большинство этих объектов, 
по данным бухгалтерского уче-
та, имеют нулевую остаточную 
стоимость.

Людмила Сорокина отмети-
ла, что от приватизации пла-
нируется выручить не менее 
300 млн рублей. «Затраты на 
содержание неиспользуемого 
имущества выходят несоизме-
римо выше, чем планируемая 

выгода от его продажи», – доба-
вила министр.

План приватизации состоит 
из трех частей. В первом блоке 
отражены предложения о преоб-
разовании краевых государствен-
ных унитарных предприятий 
в непубличные акционерные 
общества. Это шесть предпри-
ятий дорожного хозяйства (Цен-
тральное ДСУ, Северо-Западное 
ДСУ, Юго-Западное ДСУ, Севе-
ро-Восточное ДСУ, Южное ДСУ, 
Юго-Восточное ДСУ) и одно пред-
приятие Алтайкомсвязи («Бий-
ская типография «Катунь»). Стоит 
отметить, что дороги Алтайского 
края в состав приватизируемого 
имущества предприятий дорож-
ного хозяйства не входят.

Вторая часть содержит пред-
ложения о приватизации паке-
тов акций и долей, принадлежа-
щих Алтайскому краю. Кроме 
того, планируется продать 25 
комплексных объектов, не 
обеспечивающих исполнение 
государственных функций и 
полномочий региона. Это 42 зда-
ния и сооружения и два воздуш-
ных судна Ан-2, которые будут 
реализованы путем продажи 
на аукционе. Еще два объекта 
культурного наследия продадут 
на конкурсе.

Вадим КУЛЕШОВ,
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

22 июля – День 
работника торговли

Уважаемые работники торговли!
От всей души поздравляю вас с профессиональным празд-

ником!
Торговля играет важную роль в жизни людей и народном 

хозяйстве. Не случайно праздник получил статус государствен-
ного. Ваша деятельность вносит весомый вклад в развитие 
экономики и сохранение социальной стабильности в Алтай-
ском крае. По объему налоговых отчислений торговая сфера 
занимает вторую позицию после обрабатывающих производств. 
Кроме того, отрасль способствует появлению новых рабочих 
мест, благоустройству городов и сел. В регионе около 15 ты-
сяч объектов сбыта выполняют значимую роль посредника 
между производителями и потребителями товаров. Высокая 
конкуренция содействует совершенствованию уровня обслу-
живания, расширению ассортимента, в том числе благодаря 
качественным товарам алтайского производства. Выражаю 
вам сердечную признательность за добросовестный труд!

Желаю крепкого здоровья, семейного благополучия, опти-
мизма и новых достижений!

Уважаемые жители Алтайского края!
От души поздравляю работников сферы торговли и вете-

ранов отрасли с профессиональным праздником!
Услугами предприятий торговли ежедневно пользуется 

едва ли не каждый житель нашего региона. Благодаря тру-
ду тысяч работников сферы в полной мере удовлетворяется 
потребность населения и крупных городов, и отдаленных 
сельских поселений в необходимых для комфортной жизни 
качественных и доступных товарах. Помимо этого предпри-
ятия отрасли деятельно участвуют в благоустройстве городов 
и районов края, в развитии их социальной и транспортной 
инфраструктуры.

Сегодня торговая сфера переживает период активного роста: 
внедряются современные формы и методы продаж, расширяется 
сеть и крупных многопрофильных, и узкоспециализирован-
ных магазинов. Уверен, что вы, работники торговли, и дальше 
будете прилагать все необходимые усилия для сохранения 
стабильности на потребительском рынке края, повышения 
культуры обслуживания и укрепления авторитета и престижа 
отраслевых профессий.

Крепкого вам здоровья, семейного благополучия, уверен-
ности в завтрашнем дне, успехов в работе и процветания на 
бла го России и Алтайского края!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.
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Продавец всегда должен угодить покупателю.

В главной котельной Бийска ремонтируют 
оборудование.
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.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Навстречу пациенту
Рубцовский кожно-венеро-
логический диспансер пере-
ходит на новый формат 
лечения больных.

Рубцовский кожно-венерологиче-
ский диспансер – единственный в зоне, 
которая включает в себя три города и 
13 районов с общим числом населения 
около 400 тысяч человек. В структуре 
специализированного учреждения 
– поликлиника, стационар, клини-
ко-диагностическая, серологическая 
и микологическая лаборатории.В  

Недавно появилась информация 
о том, что закрывается одно из отде-
лений стационара и теперь осталось 
26 коек вместо 55 на начало 2017 года. 
С чем связаны такие перемены, мы 
поинтересовались у главного врача 
диспансера Елены Дубягиной.

– Мы переходим на другой формат 
лечения больных, – пояснила Дубягина. 
– Внедряем стационарзамещающие тех-
нологии, поскольку поменялись схемы 
терапии многих кожных заболеваний. 
В связи с этим претерпел изменения и 
график койко-дней. Нет необходимости 
держать людей круглосуточно в ста-
ционаре. Дневной стационар намного 
лучше воспринимается пациентом. Он 
принял лечение – и может возвращать-
ся домой. Мы идем навстречу больному. 
Ну а самое ценное и самое главное – 
качество и доступность медицинской 
помощи не страдают.

По словам главврача, ситуация с 
заболеваемостью в зоне ответствен-
ности кожвендиспансера стабиль-
ная, несмотря на то, что регион, в 
общем-то, сложный. Приграничное 
положение нескольких районов 
обусловило присутствие в них зна-
чительного числа мигрантов. Есть 
и очень отдаленные территории. 
Однако всплеска инфекционных 
заболеваний не наблюдается. Сре-
ди кожных проблем по-прежнему 
присутствуют такие социальные за-
болевания, как чесотка и грибковые. 
В основном всё лечится амбулаторно. 

Венерологические койки остались в 
том же количестве – их десять.К    

Однако большинство пациентов 
обращаются сюда не с венерически-
ми или кожными заболеваниями, а 
с косметологическими дефектами. 
Речь, конечно, не о случайно выско-
чившем прыщике.

– Косметология при кожвендис-
пансере – это совершенно другая 
служба, чем косметические каби-

неты, – говорит Елена Дубягина. – 
Принимающих врачей-косметоло-
гов в городе всего два, и это наши 
сотрудники. Мы оказываем специа-
лизированную, высококвалифициро-
ванную косметологическую помощь 
в симбиозе с поликлиническим об-
следованием. Берем анализы и тут 
же можем назначить лечение. При 
необходимости направляем в ста-
ционар. Специалисты имеют дело с 
тяжелыми угревыми заболеваниями, 
оволосением лица, доброкачествен-
ными опухолями. Если какой-то про-
цесс вызывает подозрение, направ-
ляем на консультацию к онкологу 
и только после этого приступаем к 
удалению. Косметологические услуги 
платные, но проводятся только по 
назначению врача. Этим и отличается 
дерматокосметологический кабинет 
при кожвендиспансере от салонов 
красоты. Люди идут к нам активно, 
поэтому запущенных случаев очень 
мало. Г  

Несмотря на то, что диспансер 
обслуживает огромное количество 
населения, там нет очередей. А все 
благодаря грамотной организации 
записи к врачу. Записаться мож-
но в регистратуре поликлиники, 
по телефону или через удаленную 
регистратуру. И прийти на прием 
в назначенное время. Укомплек-
тованность кадрами достаточная, 
поэтому, как утверждает главврач, 

отказов быть не может, в том числе 
и в стационарном лечении.

За последние годы появились но-
вые методы лечения, современные 
лекарственные препараты, возмож-
ность консультаций специалистов и 
лечения в Барнауле, Екатеринбурге, 
Челябинске, Саратове, Москве.П  

Но наряду с прорывом в обслу-
живании больных практически не 
сдвигается с мертвой точки «жилищ-
ная проблема» самого диспансера. С 
2001 года он арендует одно из зданий 
наркологического диспансера под ста-
ционар, с 2005-го – часть помещений 
третьей горбольницы под поликли-
ническое отделение. Территориально 
разъединены еще одно стационарное 
отделение и серологическая лабора-
тория. Это, конечно, мешает эффек-
тивной работе лечебного учреждения.

За годы рассматривалось несколь-
ко вариантов переезда. Но кожвен-
диспансер – учреждение особенное, 
его в первое попавшееся здание не 
поселишь. Нужно, чтобы оно было 
большим, просторным, с возмож-
ностью устроить полубоксы и изо-
лировать определенные категории 
больных друг от друга, разместить 
дезокамеры, прачечную и т. д.

Благодаря оптимизации рабо-
ты службы переезд поликлиники 
возможен в здание, которое сейчас 
арендуется у наркодиспансера.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

3СОЦИУМ

В регистратуре к Ольге Сушковой каждый день обращаются до 60 человек.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Организатор торгов – конкурсный управляющий 
Войнов Роман Геннадьевич (ИНН 222204871463, СНИЛС 
105-783-034-47, 656049, Алтайский край, г. Барнаул, 
пр-кт Красноармейский, 69-б, 179; адрес для направ-
ления корреспонденции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, 
тел. 8 (3852) 34-55-51, barnaul-office@mail.ru) сообщает, 
что торги по продаже имущества должника МУПТС 
«Косихинское» (ОГРН 1042200871085, ИНН 2249002120, 
адрес: 659820, Алтайский край, Косихинский р-н, с. Ко-
сиха, ул. Кооперативная, 30, р/c 40702810318000000439 
в Сибирский филиал АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, 
к/с 30101810101730000756, БИК 040173756), назначен-
ные на 13.07.2017 г. признаны несостоявшимися в 
связи с отсутствием участников.

Организатор торгов объявляет о проведении на 
площадке «Межрегиональная Электронная Торго-
вая Система» (www.m-ets.ru) повторных электрон-
ных торгов в форме открытого аукциона с открытой 
формой представления предложений о цене по про-
даже имущества МУПТС «Косихинское». Состав ло-
тов (№ лота – Наименование лота – начальная цена 
в руб.: 1 – Здание котельной (площадь 461,5 кв. м) – 
766800,00 руб.; 2 – Административное здание (пло-
щадь 203,4 кв. м), Автомобиль УАЗ 31602, Автомобиль 
УАЗ 396254, Трактор ДТ-75М, Трактор К-700А, Трактор 
МТЗ-82Л, Экскаватор ЭО-2621А, Косилка ротацион-
ная навесная КРН-2.1, материалы, остающиеся после 
разборки зданий и сооружений, по адресу: АК, с. Ко-
сиха, ул. Кооперативная, 30, – 2348100,00 руб.; 3 – Де-
биторская задолженность МУП «Косихинские РКС» в 
сумме 170000 руб., – 133200,00 руб.: 4 – Стоговоз, По-
грузчик ПКУ-02, Насос котельной К 45/30, Емкость 
для воды 1,5 куб. м, Токарный станок 1К62, Компрес-
сор, Прицеп 2ПТС-4М – 244800,00 руб. Заявки в фор-
ме электронного сообщения принимаются с 8.00 час. 
24.07.2017 г. по 8.00 час. 29.08.2017 г., предложения о 
цене – с 8.00 час. 31.08.2017 г. Шаг аукциона – 5% от 
начальной цены. Подведение итогов торгов – в 9.00 
31.08.2017 г. (время московское). Победителем призна-
ется участник торгов, предложивший наибольшую 
цену. Для участия в торгах необходимо в установлен-

ный для подачи заявок срок оплатить задаток в раз-
мере 5% начальной цены на специальный счет долж-
ника № 40702810018000000441 в Сибирский филиал 
АО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/с 30101810101730000756, 
БИК 040173756 и представить заявку, содержащую 
следующие документы и сведения: а) обязательство 
участника соблюдать требования, указанные в со-
общении о проведении торгов; б) наименование, ор-
ганизационно-правовую форму, место нахождения, 
почтовый адрес, документы учредительные, о реги-
страции и постановке на налоговый учет, выписку из 
ЕГРЮЛ/ЕГРИП (юридические лица, предпринимате-
ли), Ф. И. О., паспортные данные, место жительства, 
документы, удостоверяющие личность (физические 
лица), номер телефона, адрес электронной почты; 
в) заверенный перевод на русский язык документов 
о регистрации юридического лица/предпринимате-
ля (иностранные лица); г) документы, подтверждаю-
щие полномочия лица на осуществление действий 
от имени заявителя; д) сведения о наличии, отсут-
ствии, характере заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, управляюще-
му, об участии в капитале заявителя управляющего, 
СРО, членом или руководителем которой является 
управляющий; е) в установленных законом случаях – 
согласование уполномоченного органа/лица на со-
вершение сделки, ж) документ, подтверждающий 
оплату задатка. Внесенные задатки возвращаются 
всем заявителям, за исключением победителя тор-
гов, в течение пяти рабочих дней со дня подписания 
протокола о результатах проведения торгов. Дого-
вор купли-продажи заключается по адресу органи-
затора торгов не позднее 5 дней с даты получения 
победителем предложения о заключении догово-
ра, оплата – 30 дней со дня подписания по реквизи-
там должника. Ознакомиться с порядком и услови-
ями продажи, перечнем, характеристиками, ценой 
имущества, проектами договоров купли-продажи, а 
также согласовать время осмотра имущества можно 
по адресу организатора торгов в рабочие дни с 10.00 
до 15.00 по местному времени.

Организатор торгов (далее ОТ) – ИП Песоцкий П.С. 
(ИНН 701705868911, 634050, г. Томск, ул. Трифоно-
ва, 22-б, подъезд 5, тел/факс 8 (3822) 51-14-37, e-mail: 
pesotskiy@mail.ru) сообщает о проведении торгов 
по продаже имущества ООО «Малая генерация» 
(ОРГН 1102225000767, ИНН 2225778114, юр. адрес: 
656002, АК, г. Барнаул, ул. Пионеров, 8-а, 30). Вре-
мя торгов: 28.08.17 г. в 09.00 (мск.), место: ЭТП «Фа-
брикант» (https://www.fabrikant.ru/). Время прие-
ма заявок с 22.07.17 г. с 9.00 по 25.08.17 г. до 18.00.

Задатки вносятся в период приема заявок по рек-
визитам: ООО «Малая генерация», ИНН 2225778114/
КПП222401001, спец. сч. 40702810805300003080 в 
ООО КБ «Канский» г. Березовка, БИК 040407427, 
к/с 30101810904070000427.

Торги в форме аукциона открыты по составу 

участников и по форме подачи предложений о цене. 
Лот № 2: Лампа LU400V/600W/PSL/T/3/E40 BUL 043439 – 
3281 шт. Начальная цена: 2601000,00 руб. Задаток – 
260100,00 руб. Шаг аукциона – 130050,00 руб. Лот № 3: 
Лампа LU400V/600W/PSL/T/3/E40 Bulk 044305 – 2520 шт. 
Начальная цена: 1723000,00 руб. Задаток – 172300,00 руб. 
Шаг аукциона – 86150,00 руб. Лот № 4: ГПУG3412 
Caterpillar (с/н J01072) 1 шт. Начальная цена: 
380000,00 руб. Задаток – 38000,00 руб. Шаг аукциона – 
19000,00 руб. Осмотр по адресу: г. Барнаул, ул. Космо-
навтов, д. 16 по предварительному согласованию с ОТ.

Ознакомление с условиями продажи, поряд-
ком приёма заявок, проектом ДКП, имуществом 
производится на ЕФРСБ или иным способом, 
согласованным с ОТ телефону, или отправив 
заявку на e-mail.

Сообщение о проведении торгов по продаже имущества ООО «Малая генерация»

СООБЩЕНИЕ
Администрация Красногорского сельсовета Красногорско-

го района Алтайского края сообщает о проведении общего со-
брания участников долевой собственности, возможных наследни-
ков умерших собственников невостребованных земельных долей 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 22:20:000000:23, расположенный по 
адресу: Алтайский край, Красногорский район, ТОО «Горный 
Нектар», с повесткой дня «Об утверждении списка лиц, земель-
ные доли которых могут быть признаны невостребованными».

Собрание состоится 30 августа 2017 г. в 14.00 часов по адресу: 
с. Красногорское Красногорского района Алтайского края, 
ул. Советская, 87 (сельсовет).

Ознакомиться с документами по вопросам, внесенным на об-
суждение общего собрания, можно с 25.02.2015 г. по 24.03.2015 г. 
по адресу: 959500, Алтайский край, Красногорский район, с. Крас-
ногорское, ул. Советская, 87, тел.: 8 (385-35) 22-1-40, 22-2-73.

 Утерянный аттестат 
№ 02218000439240, 
выданный МБОУ 
«Гимназия № 42» города 
Барнаула на имя Шония 
Астамура Гарриевича, 
считать недействительным.

По вопросам рекламы 
обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616, 
633-478

Сообщение о торгах МУПТС «Косихинское»

.КРАТКО.
Не расти огню в бору

По оперативным данным региональ-
ного диспетчерского пункта Минприро-
ды АК, в прошедшие сутки на землях лес-
ного фонда ликвидировано два лесных 
пожара в Угловском районе. Причины их 
появления – грозовые разряды и несо-
блюдение населением правил пожарной 
безопасности на природных объектах, 
сообщает пресс-служба ведомства.

Пожары быстро обнаружены и опера-
тивно ликвидированы работниками лес-
ных предприятий «Грин Форс» и «Лесное». 

Использованы автоцистерны для заливки 
огня водой и трактора для опашки очагов 
возгораний. Оперативные действия не по-
зволили огню распространиться на большие 
площади, им пройдено 3,3 гектара.

С начала пожароопасного сезона, с 21 
апреля, на землях лесного фонда произошло 
195 пожаров, огнём пройдены немногим 
более 155 гектаров. В прошлом году на эту 
дату зарегистрировано 216 лесных пожаров 
общей площадью 333 гектара.

Людмила ИЗВЕКОВА

.ВЫБОРЫ 2017.
Край к голосованию 

готов?
Председатель крайизбир-

кома Ирина Акимова 11 июля 
рассказала «АП» о подготовке 
к Единому дню голосования.

– На территории Алтайского 
края проходят избирательные 
кампании по повторным вы-
борам депутата АКЗС седьмого 
созыва по одномандатному изби-
рательному округу № 10, а также 
масштабные выборы в органы 
местного самоуправления, – со-
общила Ирина Акимова. – Так, 
в 6 городских округах проходит 
формирование представитель-
ных органов нового состава: в го-
родах Барнаул, Бийск, Рубцовск 
выборы пройдут по смешанной 
избирательной системе – поло-
вина депутатов будет избрана по 
одномандатным избирательным 
округам, вторая половина – по 
спискам от политических пар-
тий. Также предстоит избрать 
депутатов в Заринске, Новоал-
тайске и городе Яровое.

По оценке председателя 
краевой комиссии, наиболее 
активное выдвижение канди-
датов в депутаты можно отме-
тить на выборах в Бийскую го-
родскую Думу. На сегодняшний 
день о своем желании участво-
вать в выборах заявили 35 кан-
дидатов, из них 21 человек идет 
в порядке самовыдвижения.

В Единый день голосования, 
10 сентября, в ходе основных 
выборов предстоит избрать 
197 глав сельских поселений. 
По состоянию на 18 июля заре-
гистрированы 11 кандидатов.

На выборах депутатов уров-
ня городских и сельских посе-
лений на основных выборах 
предстоит избрать 4969 депу-
татов, еще 12 – в ходе дополни-
тельных выборов. На выборах 
депутатов муниципальных рай-
онов, городских округов заме-
щению подлежат 978 мандатов.

Ирина Акимова отметила 
достаточно спокойный ход 
избирательных кампаний. 
Крайизбиркомом с 3 июля 
была организована «горячая 
линия» связи с избирателями, 
по состоянию на 18 июля по-
ступило 35 обращений. Жите-
лей края интересует прежде 
всего, пройдут ли выборы в 
их муниципальном образо-
вании. Жалоб от участников 
избирательных кампаний на 
телефон «горячей линии» не 
поступало.

В Алтайском крае образова-
ны 1811 избирательных участ-
ков, 10 сентября на части из них 
будут использованы комплексы 
обработки избирательных бюл-
летеней – КОИБы. Так, специа-
лизированной техникой будут 
оснащены 63 избирательных 
участка Барнаула (всего на 
территории города образован 
251 участок), 15 из 30 участков 
Новоалтайска, 20 комплексов 
будут установлены в Рубцовске.

Также была затронута тема 
технологии изготовления про-
токолов УИК об итогах голо-
сования с машиночитаемым 
кодом (QR-код).

Как отметила Ирина Аки-
мова: «Использование КОИБов 
и технологии QR-кода – это 
страховка от всякого рода 
вмешательства в ход избира-
тельного процесса. Впервые 
КОИБы были использованы в 
регионе в 2011 году, и многолет-
ний опыт показал, что КОИБ 
позволяет сделать процедуру 
выборов, подсчета голосов из-
бирателей более открытой и 
прозрачной, исключить так 
называемый человеческий 
фактор, предотвратить неза-
конный вброс избирательных 
бюллетеней».

Соб. инф.

.ДЕМОГРАФИЯ.
Самая чистая радость
В новом перинатальном цен-
тре «ДАР» «Алтайская правда» 
бывает нередко. И каждый раз 
– по хорошим, добрым поводам. 
В этот день журналистам 
рассказали, как там органи-
зованы партнерские роды. 
В последнее время в регионе 
все больше супружеских пар 
принимают решение рожать 
вместе, и для этого в центре 
есть все условия.Т  

12 июля, когда был опубликован 
наш репортаж о выписке домой вы-
хоженного в «ДАРе» ребенка с экстре-
мально низкой массой тела, там уже 
родился шестисотый малыш. Но за 
десять дней, что нас не было, полку 
прибыло еще на 100 крох!

Вот он, папа одного из них, Юрочки 
Пилипенко. Сияющие глаза и огром-
ный букет цветов выдают в нем мо-
лодого отца. Он не бежит – летит по 
коридору послеродового блока. К люби-
мой жене Анне и ненаглядному сыну. 
Новорожденный мальчик – первенец 
супружеской пары, решившей, что их 
роды будут партнерскими. На брошен-
ную кем-то из моих коллег фразу о том, 
что не мужское это дело – находиться 
в родзале во время таинства рожде-
ния, Анна Пилипенко недоуменно 
вскидывает брови:

– Как это не мужское? Создавали-то 
мы своего ребенка вместе. Нам с Димой 
сложнее было решиться на непартнер-
ские роды. Это роддом, как ни крути, 
больница, женщине в таком беззащит-
ном состоянии тревожно, даже если 
условия комфортные и персонал пре-
красный. У меня все прошло хорошо 
и быстро благодаря замечательному 
доктору Евгению Федоровичу,  но 
спокойно было, потому что любимый 
мужчина находился рядом и помогал. 
Имя нашему сыну тоже Дима выбрал. 
Надо было видеть его влюбленные гла-
за, когда он впервые взял его на руки. 
Только так, мне кажется, и получаются 
профессиональные папы.

Дмитрий, экономист по специаль-
ности, глава крестьянско-фермерского 
хозяйства, признается: такое предло-
жение жены не вызвало у него ника-
ких сомнений.

– Когда Юра родился, я не сдержал-
ся, заплакал, – вспоминает суровый 
фермер. – Я говорил с ним еще до 
рождения, пел ему, гладил живот. И, 

едва появившись на свет, он узнал мой 
голос! Успокаивается, как только я 
беру его на руки.П  

Рожают с мамами, близкими под-
ругами, но чаще всего – с мужьями. 
Наверное, не росла бы популярность 
партнерских родов, не будь в «ДАРе» 
хороших условий для этого. Интерьер 
выполнен в нежно-салатовых успока-
ивающих тонах. Каждый из восьми 
просторных индивидуальных родзалов 
оборудован санузлом, реанимационным 
комплексом, весами для взвешивания 
новорожденного, специальным душем 
на гибкой подводке, удобным для перво-
го в жизни ребенка купания. Собствен-
но, все, что нужно для организации 
партнерских родов в таком зале, – это 
удобное, на случай, если процесс затя-
нется, кресло для мужа. Обязательны 
справка о том, что он здоров, и однора-
зовая стерильная одежда. Это обычные 
меры инфекционной безопасности. Нас, 

тоже одетых в халаты, бахилы и маски, 
предупредили: по шлюзовой системе, 
исключающей занос инфекции, мы 
вошли в одни двери, а выйдем в другие.

Евгений Хабаров, акушер-гинеко-
лог отделения родового блока пери-
натального центра «ДАР», – тот самый 
замечательный доктор, который помог 
появиться на свет сыну четы Пили-
пенко. Опираясь на практику, Евгений 
Федорович подтверждает:

– Присутствие человека, с которым 
надежно, на которого можно положить-
ся, здорово помогает женщине в этот 
ответственный и непростой момент ее 
жизни. И не только ей. Медикам тоже 
проще, когда она спокойна. На первый 
крик ребенка папы реагируют по-разно-
му. Одни от волнения не сразу понимают, 
что все уже произошло, вторые плачут, 
третьи сразу берут ребенка на руки, вгля-
дываются в личико, шепчут ему что-то, 
со стороны кажется, что они о чем-то 
договариваются. Это самая чистая че-
ловеческая радость, и она не зависит ни 
от возраста, ни от социального статуса.

При всех достоинствах партнер-
ских родов они составляют лишь 5% 
от общего числа рождений. Большин-
ство мужчин оказываются эмоцио-
нально не готовыми к ним, да и жен-
щины, по словам доктора Хабарова, 
тоже. Это не плохо и не хорошо. Это 
данность. Если пара самостоятель-
но приняла такое решение, в «ДАРе» 
их поддержат. Условие одно. Присут-
ствие папы на родах, как заметила 
заместитель главного врача центра 
Оксана Чекрий, – это не наблюдение 
со стороны, а его помощь жене, их 
совместная тяжелая работа при ро-
ждении желанного ребенка.

– По большому счету отец малыша 
здесь нужен. Чтобы держать роженицу 
за руку, массажем снимать боль, считать 
схватки. Он здесь трудится! Мужчины, 
которые готовятся к этому заранее, ве-
дут себя адекватно, в обморок не пада-
ют. Они – полноценные помощники и 
участники процесса.

После  маминого грудного молочка 
уснул под папин голос кроха Юрочка. 
В отделении наступило время ужи-
на. Накладывая в тарелки увесистые 
котлеты и разливая по кружкам чай, 
сотрудницы «ДАРа» приговаривали: 
«Ешьте, ешьте, девчоночки, на здоро-
вье, вам кормить надо…»

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

«Н     , 
      . 
Т ,  ,   
 ».

Семья Пилипенко: уже трое!

8 (385-2) 36-30-62 – 
телефон «горячей линии» 
Избирательной комиссии Алтайского края.
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Интересно, что косолапых 
учитывают по числу берлог, 
изучают следы, а также на-
блюдают за поведением жи-
вотных, когда они греются на 
солнце по холмам. Они лако-
мятся травой, отдыхают. На 
склонах, бывает, собирается 
до десятка медведей.

Учётчикам это на руку: видно всё. 
Барсуков и сурков отмечают по числу 
жилых норников. Опытный учётчик 
заметит кучки земли и проложен-
ные зверьками тропки. Информацию 
наносят на карту, тогда и получают 
окончательные результаты.

Не только об этом рассказал на 
пресс-конференции начальник от-
дела управления охотничьего хо-
зяйства Минприроды АК Евгений 
Батурин. Он сообщил, что в крае 
остаются стабильными популяции 
охотничьих животных:

– Чтобы пользоваться рациональ-
но охотничьим ресурсом без ущерба 
дикой природе, надо знать, сколько 
животных водится в крае. На терри-
ториях охотничьих хозяйств края 
проводится обычно два вида учётов: 
зимний маршрутный и сезонные. 
Цель их проведения – определить 
меру возможного изъятия зверей из 
дикой природы (разрешённого от-
стрела охотниками) без ущерба для 
популяций, а также государственный 
мониторинг животного мира.

Первый в году учёт – ЗМУ. Он на-
значается с 1 января по 1 марта. В его 
основе – перечёт диких животных по 
заранее утверждённым трассам, про-
ложенным в местах обитания зверей. 
Фиксируются на специальные карточ-
ки следы копытных, пушных и хищ-
ных животных, птиц. Под перепись 
попадают кабан, кабарга, косуля, лось, 
олени. Хищники: волки, рыси, куни-
цы, лисицы, росомахи. А ещё зайцы, 
горностаи, колонки, корсаки, соболи, 
хори. Считают глухаря, рябчика, те-
терева, куропаток. Всю информацию 
аккумулирует Центрохотконтроль в 
Москве, составляет методики, проверя-
ет результаты, готовит аналитические 
материалы и т. д.

«Мы разрабатываем лимиты и 
квоты по краю для каждого охотни-
чьего хозяйства. Прямо по видам: 
лось, косуля, марал и так далее. На 
неквотируемых устанавливается 
определённый процент от числен-

ности. Охотничий год начинается 
с 1 апреля».

В охотхозяйствах еще самостоятель-
но принимают решение о проведении 
таких мероприятий относительно 
других видов животных, например, 
перепелов, голубей, луговой дичи и 
других.

Важная информация: со следующе-
го года охотоведы планируют ввести 
в число обязательных учёт боровой 
дичи – тетеревов и глухарей.

В сентябре будут переписывать 
бобра, ондатру, выдру, норку. Бобр 
начнет строить зимние хатки, ра-
ботать с деревьями. А все свежие 
погрызы фиксируются учётчиками 
при обследовании береговой линии 
озер, речек. Бобр, ондатра живут 
семьями, и каждая семья занимает 
свою территорию, чем и пользуются 
специалисты для точности учета. Эти 
животные, особенно норки и выдры, 
ведут скрытный образ жизни. Их и их 
следы можно увидеть и пересчитать 
только по тонкому льду и первой поро-
ше. В это время они набивают хорошие 
тропы и оставляют за собой кормовые 
столики, которые и становятся основ-
ными объектами внимания учётчика. 
Многие особенности диких животных, 
их повадки необходимо знать, чтобы 
грамотно установить, сколько зверьков 
проживает в заданной округе. Норка и 
выдра – неуловимые, скрытные, чут-
кие. Есть один период ледостава, когда 
зверька можно увидеть. Это ноябрь 
– начало декабря.

Какова динамика диких живот-
ных? Тех, которых регистрировали в 
зимнем маршрутном учёте? Евгений 
Батурин отметил, что пока речь идёт 
о приблизительных итогах. Фиксиру-
ется небольшое снижение поголовья 
лосей относительно прошлого года. 
Названы для сравнения цифры: в 2008 
году насчитывалось сохатых 6300 осо-
бей, в 2012-м – 9900, в 2016-м – 9060. По 
предварительным итогам 2017 года 
их у нас 8600.

Людмила ИЗВЕКОВА

То, что во мне

  СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК .
Мы будем быстро гнать велосипед!..

  НАУКА И ЖИЗНЬ .
В Заринске прошла велосипедная 
спринтерская гонка.

Почти 130 велосипедистов собрались на 
улице Металлургов. Дорога на дистанции 
200 метров была идеальной: на прошлой 
неделе на этом участке положили свежее 
асфальтовое покрытие.

Организаторы спортивного праздника 
– администрация города, местное отделе-
ние партии «Единая Россия» и городской 
молодежный парламент – подготовили не 

только грамоты и медали для лидеров ка-
ждой возрастной категории, но и ценные 
подарки для абсолютных победителей сре-
ди мужчин и женщин: умные смарт-часы 
GARMIN.

Самой многочисленной категорией гонки 
были дети до 14 лет – 62 юных велосипеди-
ста стартовали в несколько этапов на своих 
двух- и даже трехколесных велосипедах.

А самым непредсказуемым оказался 
суперфинал. Абсолютными чемпионами 
стали супруги Ольга и Михаил Мельниковы, 

приехавшие на соревнование из Барнаула. В 
Заринске они оказались не случайно: Ольга 
родом из этого города, здесь живет ее мама.

К слову, велосипедный спорт уже давно 
прочно вошел в жизнь горожан. В рамках 
проекта «Здоровые выходные» Заринский 
молодежный парламент на протяжении 
всего лета был организатором таких покату-
шек. Но вот соревнование, да еще с такими 
серьезными призами, было проведено в 
Заринске впервые.

Ксения ЛИТВИНОВА

  ОТКРЫТЫЙ ПОКАЗ .
19 июля в рамках Все-
российского Шукшин-
ского кинофестиваля 
прошел показ докумен-
тального фильма об 
Алтае известного му-
зыканта Гарика Сука-
чева. Это совместный 
проект с Первым кана-
лом и Русским геогра-
фическим обществом.

Перед началом демон-
страции картины на сцену 
кинотеатра «Мир» поднялась 
съемочная группа во главе с 
режиссером. Зрители были 
приятно удивлены тем, что 
снимать фильм помогали 
операторы и корреспонденты 
телестудии «Катунь 24».

В роли режиссера Гарик Су-
качев выступил не впервые, 
на его счету целый список 
фильмов, таких как «Кри-
зис среднего возраста», «Дом 
солнца», «Праздник» и другие. 
Документальный фильм снят 
на просторах нашей малой ро-
дины и Горного Алтая в жанре 
роуд-муви (дорожное кино).

Фильм начинается с того, 
что его герой находит на 
одной из московских улиц 
книгу о Чуйском тракте. И, 
прочитав, не может обрести 
душевного покоя, поэтому 
решает отправиться в путе-
шествие по Алтаю на своем 
«Харлее». Его восхищают кра-
сота здешних мест и люди, 
встречающиеся на пути. В 
роли случайных встречных 
выступили жители Алтайско-
го края: дорожные рабочие, 
сотрудники бийского Музея 
Чуйского тракта, односель-
чане Василия Макаровича 
Шукшина из села Сростки, 
декан и студенты АлтГУ, пра-
вославный батюшка, шаман, 
спортсмены, сплавляющи-
еся по Катуни, школьники 
из Белокурихи, байкеры и 
многие другие. У каждого из 
них – своя правда об Алтае.

Православный батюшка 
делится с героем фильма 
своими размышлениями о 
том, что многие люди, отправ-
ляясь в дорогу, хотят обрести 

счастье, а оно в себе самом. 
Так что, по сути, дорога – это 
попытка разобраться, что 
скрыто в самом себе. Вероят-
но, отсюда и название фильма 
– «То, что во мне».

В Сростках герой завора-
чивает в дом матери Шукши-
на, беседует с участницей 
фильма «Печки-лавочки» 
бабой Зоей, расспрашивая 
ее о нашем знаменитом зем-
ляке,  затем поднимается на 
гору Пикет, чтобы помолчать 
на ней о чем-то своем.

На пути Гарику Сукачеву 
встречается археологическая 

экспедиция, изучающая 
петроглифы. Это студенты
АлтГУ под руководством де-
кана факультета ФМКФиП 
Сергея Манскова.

Режиссер не был бы Гари-

ком Сукачевым, если бы не 
добавил перчинки в диалог 
с деканом о наскальной жи-
вописи.

– А это эротическая сцена 
изображена? Какой я глаза-

стый! – и, хмыкнув, еще раз 
вглядывается в петроглифы, 
оставленные нашими дале-
кими предками.

Параллельно с сюжетом о 
москвиче идет повествование 
от лица кайчи – алтайского 
сказителя. В далеком селении 
Горного Алтая он наблюдает 
внутренним зрением за пу-
тешествием героя и расска-
зывает внукам о его прибли-
жении. На их вопрос, зачем 
человек на железном коне 
двинулся в путь,  кайчи объ-
ясняет: «Его позвали горные 
духи». Их воплощение – три 
всадника, мчащиеся рядом 
с «Харлеем».

Чтобы обрести духовный 

покой, герой доезжает до мон-
гольской границы и только 
тогда поворачивает домой. В 
этом эпизоде – одна из краси-
вейших сцен.

– Где это я? – спрашивает 
герой встреченного по пути 
проводника.

– Ты на Марсе.
Такое ощущение действи-

тельно присутствует, круп-
ные планы, красивейшие 
пейзажи Красной планеты, 
от которых невозможно ото-
рвать глаз.

– Природа – лучший ху-
дожник, – произносит про-
водник. – Где дождем, где 
ветром рисует.

Несомненно, украшением 
картины стали фрагменты из 
черно-белых документаль-
ных кадров, которые массо-
вый зритель вряд ли видел 
раньше, например, эпизод о 
том, как монголы передали 
своих породистых лошадок во 
время Великой Отечествен-
ной войны частям Красной 

армии, одна из них принад-
лежала самому Жукову.

Фильм длился 1 час 40 ми-
нут, ни один из зрителей не 
покинул зал, всем интересно 
было узнать, каким увидел 
известный музыкант наш 
Алтай. В кинотеатре «Мир» 
яблоку негде было упасть, 
администрация киноцентра 
вынуждена была искать до-
полнительные стулья, чтобы 
уместились все желающие. 
Когда пошли титры, зрители 
поднялись с кресел и устро-
или овации.

– Так о нас еще никто не 
снимал, – слышалось со всех 
сторон.

У тех, кто не увидел фильм 
Гарика Сукачева, еще будет 
возможность. Сегодня, 22 
июля, картину покажут в 
Сростках на горе Пикет, а 
зрители Первого канала по-
смотрят ее осенью.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(Фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

– рыхление, обрезка, прополка, лечение, 
пикировка.
– проверка семян на всхожесть, зама-
чивание, протравливание.
– хорошее время для занятий цветами.

– отличное время для полива растений.

– уничтожаем вредителей дома в ящиках 

и теплицах.

– экспериментируйте в эти дни, может 
быть, получится нечто оригинальное.

– поработайте с вьющимися и декора-

тивными культурами.

– в эти дни лучше не вмешиваться в 

жизнедеятельность растений.
– высаживаем «вершки», т.е. все, что 
растет вверх (сокодвижение к листьям).
– высаживаем «корешки», те все, что 

растет вниз (сокодвижение к корням).

– подошло время для подкормки удо-

брениями и микроэлементами.
– закладываем на хранение консервы 
и овощи

– сажать наседок на гнездо, они будут 
особенно терпеливыми.

Гарик Сукачев оказался, по словам актеров, строгим режиссером.

Встреча «артековцев» в Белокурихе. Сцена из фильма.

В съемках эпизода про «артековцев» участвовали
дети и взрослые Белокурихи.

Посчитали
медведей и лосей

(Начало на 1 стр.)

То, что питчинг проводится 
не только с конкретной целью 
выбрать и профинансировать 
лучших, но и как своего рода 
школа для начинающих кине-
матографистов, подтвержда-
ет представитель «Русской 
Фильм Группы» Алексей Пе-
трухин. По его словам, типич-
ные ошибки режиссеров на 
таких презентациях состоят в 
подробном пересказе сюжета 
вместо обобщения философии 
будущего фильма. Тем не ме-
нее в каждом регионе после 
питчинга корпорация кого-то 
поддерживает, и сейчас в ра-
боте находятся 11 проектов, 
один из которых – высокобюд-
жетный фильм-катастрофа, 
взятый именно после такой 
презентации. Кроме того, как 
продюсеру ему важно уловить 
настроения в регионах и по-
пытаться если не изменить 
их, то дать понять, для чего 
стоит снимать кино.

– Еще два года назад на та-
ких питчингах, как правило, 
все было мрачно. Безвыход-
ные и беспросветные истории, 
«все плохо», – говорит Алексей 
Петрухин. – И режиссерам ка-
залось, что это нужно пока-
зать и порефлексировать. Но 
человеческая психология так 
устроена, что если ты не пока-
зываешь хоть чуть-чуть света, 
вся эта рефлексия только усу-
губляет мрачные настроения. 
А задача кино мне видится в 
том, чтобы вдохновлять и объ-
единять.

Любовь КАРПОВА

Школа
для режиссёров

  ФЕСТИВАЛЬ .
У Сибири –

цветущее будущее
Ученые Института леса имени 

Владимира Сукачева Сибирского 
отделения РАН показали, что к 
2080 годам глобальное потепление 
сделает Сибирь привлекательным 
местом для жизни.

Доклад заслушан на совместной кон-
ференции Японского и Американско-
го геофизических союзов и привлёк 
внимание.

«Сибирь будет характеризоваться 
более мягким и умеренным климатом 
с меньшим охватом вечной мерзло-
ты... Прогнозируемый умеренный 
климат и удвоение растениеводства 
могут привлечь людей к миграции в 
Сибирь в течение этого столетия», – 
заявляют авторы.

В качестве объекта для исследо-
вания ученые выбрали климат Цен-
тральной Сибири – географического 
региона России, который согласно ис-
следованию расположен между 85 – 
105 градусами восточной долготы и 
51 – 75 градусами северной широты, 
включая Красноярский край, респу-
блики Хакасия и Тыва.

Мишень – мысли 
пользователя

Компьютерщики выяснили, что 
хакеры без труда будут красть паро-
ли прямо из головы пользователя.

Интерфейсы, которые используют 
принципы электроэнцефалографии 
для считывания мыслей пользова-
теля, становятся все популярнее на 
Западе. Благодаря этим устройствам, 
похожим на велосипедный шлем, мож-
но без помощи рук играть в компью-
терные игры или управлять движе-
нием роботизированных протезов.

Участников эксперимента просили 
вбить несколько паролей, используя 
клавиатуру, в то время как ЭЭГ-интер-
фейс, зараженный шпионской про-
граммой, отслеживал активность их 

мозга и движения глаз. Шпионская 
программа уже после 200 вбитых сим-
волов могла угадывать пароли, кото-
рые пользователь держит в голове.

«В случае реальной хакерской 
атаки злоумышленник может уве-
личить точность настроечного этапа 
вредоносной программы, заставляя 
пользователя вводить определенный 
набор символов для того, чтобы пере-
запустить программу после паузы», 
– пояснил Нитеш Саксена, соавтор 
статьи.

Угроза –
искусственный
интеллект

Основатель компаний Илон Маск 
заявил, что «искусственный интел-
лект является основной угрозой, с 
которой человечество сталкивается 
как цивилизация», пишет журнал 
Fortune.

Маск опасается, что разработчики в 
погоне за более передовыми техноло-
гиями могут забыть про те опасности, 
которые исходят от искусственного 
интеллекта.

«Роботы могут начать войну, выпу-
ская фейковые новости и пресс-релизы, 
подделывая учетные записи электрон-
ной почты и манипулируя информаци-
ей. Перо сильнее меча», – отметил он, 
выступая на встрече Национальной 
ассоциации губернаторов.
По открытым Интернет-источникам 
подготовила Людмила ИЗВЕКОВА
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